
 АНОНС

Дельфийские 
игры

В рамках молодёжного культур-
ного проекта «Дельфийский Омск 
– 2020» в период с 24 по 29 апреля  
пройдут XIX молодёжные Дельфий-
ские игры России и XV открытые мо-
лодёжные Дельфийские игры госу-
дарств – участников Содружества 
Независимых Государств «Мы пом-
ним...». Организацию игр осущест-
вляют Дельфийский совет России 
и правительство Омской области.

Узнать дополнительную  инфор-
мацию  по проекту, посмотреть  по-
ложение о играх, программу меро-
приятия, подать заявку можно, прой-
дя по ссылке: https://delphic.games.

Соб. инф. 

29 февраля
2020 года  
СУББОТА 

№ 18 (10635)  

Цена 11 руб. 84 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

Издаётся с 20 ноября 1931 года    www.нашажизнь72.pф

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
 ОБО ВСЁМ

Грядут 
изменения

С 1 марта в России вступает в 
силу ряд поправок в различные за-
конодательные акты, которые по-
влияют на жизнь россиян. В част-
ности, до 1 января 2024 года раз-
решается ввоз в страну незареги-
стрированных лекарств, если они 
жизненно необходимы пациентам. 
Соответствующее решение будет 
принимать специальная медицин-
ская комиссия. Кроме того, с начала 
марта начинает действовать новый 
ГОСТ в отношении автомобилей 
старше 30 лет. Теперь они должны 
будут проходить специальную экс-
пертизу, и если будут выявлены от-
клонения от заводского выпуска, 
техпаспорт владельцу не выдадут. 
А с 1 апреля текущего года ожида-
ется традиционная индексация пен-
сий на 6 – 7 процентов отдельным 
категориям граждан. Размер окон-
чательной выплаты будет зависеть 
от основания назначения пенсии.

Плесень 
в молоке

Россельхознадзор провёл про-
верку качества молочной продук-
ции в регионе. Результаты оказа-
лись плачевными: вероятность нат-
кнуться на некачественный продукт 
– один к пяти. В пробах нашли ан-
тибиотики, бактерии группы кишеч-
ной палочки, дрожжи, плесень, а 
также было выявлено несовпаде-
ние жирнокислотного состава с за-
явленным. Из 254 исследованных 
образцов молока, масла, кефира, 
творога и сыра 52 не соответству-
ют  показателям безопасности и ка-
чества. Такую продукцию произво-
дили ООО «Тюменьмолоко», «Мо-
лочный комбинат «Ялуторовский», 
ООО «Ландис», ИП Швейн Т.И. и не-
сколько свердловских предприятий. 
Она поставлялась не только в торго-
вые центры и различные магазины 
региона, но и в социальные учреж-
дения. По итогам проверки восемь 
производителей получили предпи-
сания о прекращении действия де-
клараций о соответствии, возбужде-
но четыре административных дела. 

Найдите 
время 

для себя
В целях повышения доступности 

медицинской помощи, а также выяв-
ления факторов риска и заболева-
ний на ранних стадиях в областной 
больнице №14 (с. Казанское) в мар-
те будет проводиться акция «Найди 
время для себя», во время которой  
жители района  смогут пройти все 
необходимые обследования и по-
лучить консультации специалистов. 
Для мужчин предусмотрен приём у 
врача-уролога, для женщин – у вра-
ча акушера-гинеколога. 

В течение года в областной боль-
нице №14 по субботам будут органи-
зованы и другие мероприятия по про-
филактике сердечно-сосудистых за-
болеваний, предотвращению и выяв-
лению злокачественных новообразо-
ваний. Предварительная запись для 
участия в акциях не требуется, по ин-
тересующим вопросам можно обра-
титься в регистратуру поликлиники.

Информации подготовила 
Марина КРЮКОВА

ПОДПИСКА-2020

Не забудьте 
выписать 
районку

Продолжается  
досрочная  

подписная кампания   
Продлится она  до 31 марта.  В 

этот период выписать периодиче-
ские издания  на второе полугодие 
2020 года  можно по подписным  це-
нам, которые были установлены  на  
первое полугодие  текущего года.   
Выбор  у подписчиков широк.  И 
хоть говорят о том, что читать стали 
меньше, что, мол,  скоро  Интернет 
заменит все печатные издания, они 
пока, слава богу, выпускаются, при-
чём  большими тиражами, появля-
ются новые газеты и журналы, вос-
требованы уже зарекомендовавшие 
себя и полюбившиеся читателям. 

Радует и такой факт: судя по  ти-
ражу, в большинство семей, прожи-
вающих в  Казанском  районе,  по-
чтальон приносит «Нашу жизнь». 
Видимо, популярность её объясня-
ется тем, что она освещает жизнь 
района во всех её проявлениях, 
даёт много различной информации, 
публикует анонсы, рекламные объ-
явления и поздравления. Где ещё,  
как не в районке, читатель найдёт 
рассказы о земляках, о проведён-
ных массовых мероприятиях, на-
родных  праздниках, прочитает  
письма селян и их неординарные 
рассуждения и мнения?

Одним словом, оформляя под-
писку на периодические издания, 
которые вы намерены получать по 
почте в следующем полугодии, не 
забудьте заполнить квитанцию и на 
районную газету.

Редакция газеты

 СООБЩАЕТ ГИБДД

Учитывайте 
погодные 
условия

В связи со сложными метеоус-
ловиями ГИБДД Тюменской обла-
сти призывает автомобилистов сни-
зить скорость на дорогах и увели-
чить дистанцию. Особенно это ка-
сается тех водителей, которые сле-
дуют по федеральным и региональ-
ным автодорогам.

Наряды ДПС с включённы-
ми проблесковыми маяками несут 
службу в местах концентрации ДТП.  

При выборе скоростного ре-
жима рекомендуется учитывать 
дорожные  и погодные условия,                          
плохую видимость. 

Госавтоинспекция 
Тюменской области 

Помнится,  во время визита гу-
бернатора Александра Моора в Ка-
занский район в августе 2019 года 
Владимир Ильич, не скрывая сво-
его пристрастия  к хоккею, пообе-
щал спортсменам помочь в приоб-
ретении тёплого модуля для пере-
одевания. 

Сказано – сделано. Новая раз-
девалка для сельских хоккеистов и 
всех остальных маленьких и взрос-
лых любителей покататься на конь-
ках появилась рядом с кортом в 
селе Огнёво. С посещения этого 
объекта началась рабочая команди-
ровка областного парламентария. 
Специально  к его  визиту  район-
ные хоккеисты приурочили неболь-
шой турнир на огнёвском льду. По-
явилась возможность по достоин-
ству оценить комфортные условия 
тёплого модуля. Ребята с востор-

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

В гостях у избирателей
Депутат Тюменской областной думы Владимир Ульянов

посетил Казанский район с рабочим визитом 

гом осмотрели новую раздевалку, 
где всё обустроено по последнему 
слову техники: современное обо-
гревающее оборудование, доброт-
ная обшивка, хорошее освещение. 
Для сельских спортсменов лучше и 
не придумаешь. 

Из-за разыгравшейся метели 
и гололёда на дорогах Владимир 
Ильич немного выбился из гра-
фика, поэтому на матч не успел, 
но хоккеисты –  народ настойчи-
вый и самоотверженный, поэтому 
дождались-таки встречи с народ-
ным избранником. Владимир Улья-
нов заглянул в тёплый модуль, по-
общался с юными спортсменами, 
вышел на лёд и пожал руку каждо-
му из большой хоккейной братии. 
В знак признательности и крепкой 
дружбы Владимир Ильич пообе-
щал огнёвским спортсменам посо-

действовать в приобретении сне-
гоуборочной техники. 

Второй день рабочей поездки 
Владимира Ульянова, 27 февраля, 
начался с краткого курса истории 
для старшеклассников Новоселез-
нёвской школы. Депутат с помощью 
видеопроектора  провёл урок о со-
бытиях Великой Отечественной вой-
ны, рассказав о важных переломных 
сражениях, привёл официальные 
данные потерь, которые понесли 
страны – участники войны, дал оцен-
ку вкладу тюменцев в общую побе-
ду. Об этом стоит  помнить каждому 
сознательному гражданину страны, 
чтобы оказались тщетными все поту-
ги нечистоплотных лиц, которые пы-
таются переписать историю. 

После завершения  своей лек-
ции Владимир Ульянов вручил бла-
годарственное письмо Тюменской 
областной думы ветерану педаго-
гического труда Неживовой Людми-
ле Петровне. В свою очередь ре-
бята из поискового отряда Ново-
селезнёвской школы вручили де-
путату уникальное печатное из-
дание  «Вкладыши из солдатских 
смертных медальонов: последняя 
записка». Книга основана на дан-
ных, содержащихся в  медальонах 
павших на поле боя солдат и най-
денных поисковиками среди под-
нятых останков. 

Владимир Ильич поблагодарил 
ребят и коллектив Новоселезнёв-
ской школы за подарок и большую 
проделанную работу по восстанов-
лению и формированию единой 
базы данных о потерях в войне и 
подчеркнул важность этого дела в 
год 75-летия Великой Победы. 

Затем парламентарий встретил-
ся с главами сельских поселений в 
администрации района, провёл лич-
ный приём граждан. Рабочая поезд-
ка прошла в конструктивном ключе, 
было принято немало наказов от из-
бирателей. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

Народный избранник регулярно встречается с жите-
лями района, вникает в  проблемы и чаяния людей, вы-
деляет из депутатского фонда средства на оказание им 
посильной помощи. 

Владимир Ульянов рад, что современный тёплый модуль будет служить сельским спортсменам

Награда областной думы – знак признательности 
Людмиле Неживовой за её вклад в обучение школьников
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Мы разные, но мы вместе
Тематическая страница

Родители Мили Брониславовны 
Голынской родом из Польши. Раз-
меренная, спокойная жизнь её се-
мьи круто изменилась в 1936 году, 
когда в СССР началась серия так 
называемых акций по обеспечению 
безопасности крупных городов, гра-
ниц и приграничных территорий по-
средством их освобождения от «со-
циально опасных», то есть неблаго-
надёжных, с точки зрения советско-
го руководства, элементов. Контин-
гент переселяемых составил 15 ты-
сяч польских и немецких хозяйств, 
в основном то были жители Жито-
мирской, Винницкой, Киевской и 
Кировоградской областей Украи-
ны, где преимущественно прожива-
ли поляки. Общая численность вы-

Сибирские поляки
История одной семьи с польскими корнями

Мне хотелось бы, чтобы каждый помнил о своих пред-
ках, чтил традиции дедов и передавал их своим детям, как 
это делают в большой и дружной семье Голынских.

сланных только с Украины состави-
ла около 70 тысяч человек. Основ-
ной причиной выселения этих на-
родов, как объяснялось в офици-
альных источниках, было стрем-
ление ослабить этническую на-
пряжённость в регионе и избежать 
возможности пособничества фаши-
стам в выступлении против совет-
ской власти. 

– Бабушка рассказывала, что 
деревня, в которой они жили, раз-
делялась рекой, – начал свой рас-
сказ младший сын Мили Бронисла-
вовны Дмитрий. – И когда пришла 
советская власть, река стала своео-
бразной границей между Украиной и 
Польшей. Таким образом решилась 
судьба многих поляков.

Поляки стали одной из пер-
вых многочисленных групп на-
селения страны, которые были 
переселены исходя из нацио-
нальной, а не классовой принад-
лежности. Они были в массовом 
порядке выселены из Украины и 
Белоруссии в отдалённые рай-
оны азиатской части СССР, в 
основном в Казахстан.

Жителям села, проживающим 
на территории Украины, объяви-
ли о предстоящем переселении в 
Казахстан. На сборы было очень 
мало времени, взять с собой успе-
ли только самое необходимое. 

На протяжении всего маршрута 
поляков сопровождали вооружён-
ные красноармейцы. А путь был не-
лёгким: по железной дороге в товар-
ных вагонах. Каждый день отдалял 
этих людей от родной и любимой 
стороны,  приносил  тревогу и мыс-
ли о неизвестном будущем.

Когда переселенцы приехали на 
место, увидели только голую степь и 
таблички с номерами. Здесь, в Кок-
четавской области, предки Голын-
ских и другие переселенцы, изо-
щряясь в своей изобретательности, 
строили жильё из подручных мате-
риалов. В ход шло всё: дёрн, глина, 
песок, камни. Не оставляя надежд 
на возвращение в родные края, по-
ляки занимались обустройством но-
вых мест.

– Однажды ночью приехали и 
забрали моего дедушку, – со сле-
зами на глазах рассказывает Миля 
Брониславовна. – Его расстреля-
ли… На руках у бабушки осталось 
семеро детей. Только в 90-х годах 
нам сообщили, что это произошло 
по ошибке. Правительство, спустя 
столько лет, реабилитировало его, 
но что пришлось пережить за эти 
годы бабушке, можно только дога-
дываться. 

В 50 – 60-х годах в Кокчетавской 
области среди руководящего соста-
ва колхозов и советских органов, 
судя по документам, было очень 
много поляков. Переселенцы сы-
грали большую роль в освоении це-
лины. Несмотря на нечеловеческие 
трудности, эти мужчины и женщины, 
старики и дети выстояли, нашли в 
себе силы пустить корни на новой 
земле, сумели сохранить польский 
язык и культуру. Так же и сейчас чтят 

религию и традиции предков в боль-
шой семье Голынских.

Старший сын Мили Бронисла-
вовны Александр Голынский при-
ехал в Казанский район первым. 
Он – яркое подтверждение того, 
что их семья хранит память о сво-
их корнях. Несколько лет назад он 
основал детский вокальный ан-
самбль, в котором ребята не толь-
ко пели, но и изучали историю пе-
сен, историю страны, приобщались 
к культурным ценностям и обыча-
ям польского народа. Эта талант-
ливая группа школьников под руко-
водством Александра Голынского 
несколько раз становилась призё-
ром областного музыкального фе-
стиваля «Радуга». За безукориз-
ненное исполнение песен на поль-
ском языке юных вокалистов триж-
ды награждали поездкой в Польшу. 
У ребят осталось много ярких впе-
чатлений от экскурсии по Москве, 
где они побывали перед отъездом 
за границу. Ну а в Польше дети уви-
дели много достопримечательно-
стей, музеев. Они посетили такие 
города, как Ламжа, Варшава, Гды-
ня, Мальзбург, Гданьск и другие. 
Там ребята любовались красота-
ми европейской культуры, купались 
в море и, конечно же, демонстри-
ровали свои вокальные таланты. 

Новые воспитанники Алек-
сандра Анатольевича тоже от-
личаются особыми музыкальны-
ми способностями. Они участву-
ют в различных праздниках, кон-
цертах, становятся  лауреатами и 
дипломантами областных и рай-
онных фестивалей и конкурсов. 
Сам Александр Голынский по пра-
ву может называться человеком-
оркестром. Фортепиано, баян и ги-
тара – ему подвластно всё. Он ча-
сто выступает на сцене, много лет 
поёт в составе ансамбля казачьей 
песни «Играй, гармонь!», много-
кратного лауреата областных, ре-
гиональных и всероссийских фе-
стивалей. Александр успевает ор-
ганизовывать массовые школьные 
мероприятия. И, несмотря на веч-
ную занятость общественной жиз-
нью, старается уделить достаточ-

Александр Голынский от-
метил, что вместе с ребята-
ми они видели в Польше па-
мятники павшим в Великой 
Отечественной войне. По его 
словам, у мемориалов до сих 
пор горят свечи и лежат цве-
ты. Это говорит о том, что 
в Польше помнят воинов, ге-
роев войны. Он сетует на то, 
что об этом редко говорят в 
России.

Александр Голынский путешествовал с ребятами 
из вокального ансамбля «Промыки». Москва, 2013 год

Польская кухня славится свои-
ми сытными мясными блюдами и в 
первую очередь – вкусными колба-
сами по традиционным рецептам. 
Тем, кто и дня не может прожить 
без мяса, Польша покажется на-
стоящим гастрономическим раем: 
здесь можно найти всевозможные 
виды ветчины, мясные рулеты и до-
машний паштет на любой вкус. Зна-
токи найдут в польской кухне следы 
влияния соседних народов: литов-
цев, венгров, украинцев, немцев, 
белорусов, русских, и даже турок и 
итальянцев. 

Кухня Польши богата салатами 
и соленьями. А традиционные поль-
ские супы и выпечка заслуживают 
отдельного внимания. Кстати, од-
ним из самых распространённых су-
пов является холодник. Кому-то он 
может напомнить борщ из-за свое-
го яркого свекольного цвета. Но этот 
суп больше похож на нашу окрошку. 
Рецепт очень прост: из свекольно-
го отвара делают квас, добавляют в 
него варёные вкрутую яйца, огурец, 
укроп и сметану.

Ещё поляки очень любят так на-
зываемые пероги – вареники с мя-
сом, кислой капустой, грибами или 
картошкой. Они бывают варёные 
или жареные. Многие предпочитают 
сладкие пероги – с вишней, яблока-
ми и даже шоколадом. А одно из са-
мых известных блюд национальной 
кухни за пределами Польши стал 

но времени своей семье и четве-
рым детям. Кстати, у его брата 
Дмитрия тоже большая семья – пя-
теро детишек. Всем им они приви-
вают высокие нормы морали, лю-
бовь к религии, традициям пред-
ков. Александр и Дмитрий не скры-
вают, что с детства являются веру-
ющими католиками. 

– В советские годы, когда мы 
были пионерами, учили бабушку не 
верить в Бога, – смеётся старший 
из братьев. – А она всё равно зва-
ла нас молиться утром и вечером.

– Да, именно бабушка научи-
ла нас всем молитвам, – добав-
ляет Дмитрий. – И на польском, 
и на русском тогда мы их знали. 
Сейчас, конечно, подзабыли язык 
предков, но верить в Бога не пе-
рестали.

А ещё не перестали любить ка-
толические церковные праздники, 
самым главным из которых явля-
ется Рождество. Ежегодно 25 дека-
бря большая семья Голынских со-
бирается вместе, готовит семейный 
обед, который обязательно состоит 
из двенадцати постных блюд. Так 
же дружно они посещают католи-
ческий храм в Ишиме – костёл Бо-
жьего милосердия.

История этой семьи произве-
ла на меня огромное впечатление. 
Несмотря на пережитое, они зна-
ют свои корни, свои истоки и про-
шлое, каким бы страшным оно ни 
казалось. Они не помнят обид, ведь 
в этих людях течёт кровь поляков 
– доброжелательных, улыбчивых, 
воспитанных и открытых людей.

бигос. Рецептов его приготовления 
существует безграничное количе-
ство. Стандартный набор ингреди-
ентов: мясо, кислая капуста, черно-
слив. Иногда добавляют грибы, кол-
баски и рис.

Русские, как и другие наро-
ды, позаимствовали у поляков ре-
цепт капустных  голубцов. Поляки, 
правда, готовят это блюдо немного 
по-другому.

Голубцы по-польски
Ингредиенты: капуста бело-

кочанная, 300 г фарша свиного,                    
300 г шампиньонов, ½ стакана кру-
пы гречневой, 1 луковица, 1 сто-
ловая ложка масла сливочного, 2 
столовые ложки пасты томатной,                    
специи по вкусу.

Приготовление: кочан капусты 
отварить до полуготовности, раз-
делить на отдельные капустные 
листы. Лук нарезать, обжарить на 
сливочном масле, добавить грибы, 
соль, специи и продолжать обжари-
вать. Затем остудить. Гречку отва-
рить до полуготовности. Добавить 
в неё фарш, лук с грибами, соль, 
специи. Выложить на капустные ли-
сты небольшое количество начинки 
и завернуть конвертиками. На дно 
глубокой кастрюли положить не-
сколько капустных листов, сверху 
– голубцы. Залить горячей водой, 
добавить томатную пасту и тушить 
на медленном огне до готовности.

Дружная семья Дмитрия Голынского часто собирается вместе, чтобы отметить 
любимые праздники

Рай для гурманов

Страницу подготовила Марина КРЮКОВА
Фото из архива семьи ГОЛЫНСКИХ
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Фестиваль патриотической пес-
ни «Красная гвоздика» зародился 
ещё в далёком 1967 году, благопо-
лучно пережил многие драматиче-
ские моменты отечественной исто-
рии и существует по сей день. Еже-
годно этот конкурс проходит и у нас 
в Казанском районе. Так уж сло-
жилось, что красные гвоздики ста-
ли символом победы и уважения к 
памяти павших. И то, что конкурс с 
аналогичным названием проходит в 
нашем районе накануне  Дня защит-
ника Отечества, да ещё  в год юби-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Красная гвоздика – 
спутница побед

В Казанском доме культуры 23 февраля состоялся районный 
конкурс военно-патриотической песни «Красная гвоздика»

В нём приняли участие учащиеся школ района, воспи-
танники детской школы искусств, вокальные группы и ан-
самбли из сельских поселений. Конкурс посвящался 75-ле-
тию Великой Победы.

Первый международный молодёжный фестиваль по-
литической песни открылся в Зимнем театре в городе 
Сочи 29 сентября 1967 года. В нём принимало участие 17 
певцов из 9 социалистических стран. В течение многих 
лет жюри фестиваля возглавляла композитор Алексан-
дра Николаевна Пахмутова (автор песни «Нежность» в ис-
полнении Марии Кодряну (СССР), которая победила на пер-
вом фестивале в 1967 году). С 1977 года фестиваль стал 
традиционным и получил название «Красная гвоздика». 

лея  Победы,  глубоко символично. 
Наша обязанность – помнить и рас-
сказывать детям,  ценой каких испы-
таний  досталась победа. Конкурс 
«Красная гвоздика» – это малень-
кий вклад в воспитание у подрас-
тающего поколения чувства любви 
к Родине, уважения к памяти её за-
щитников.

Песни военных лет всегда бере-
дят душу. Во многих номерах, пред-
ставленных участниками конкур-

са, присутствовали  видеокадры из 
фильмов, что придавало им  выра-
зительность и помогало создавать 
цельный образ. В нынешнем кон-
курсе хватало всего – и эмоций, и 
чувств, и трогательных моментов, 
и профессионализма. Так что пе-
ред председателем жюри  главным 
хормейстером Казанского районно-
го дома культуры Вячеславом Се-
риковым, а также другими членами 
судейской комиссии – руководите-
лем военно-патриотического клуба 
«Память» Казанской средней  шко-

лы Евгением Барнёвым, препода-
вателями Казанской детской шко-
лы искусств Людмилой Останиной 
и Александром Гребцовым – стоя-
ла весьма нелёгкая задача. 

Но конкурс есть конкурс. Искрен-
ние и неподдельные эмоции были 
так  же важны, как и исполнитель-
ское мастерство. Хотя  номера по-
добной тематики  трудно оценивать, 
потому что  сколько людей, столько 
и мнений. К тому же не менее стро-

гими и справедливыми были зрите-
ли, которые поддерживали самые 
лучшие, на их взгляд, номера шква-
лом аплодисментов.

На конкурс было заявлено со-
рок номеров, в гала-концерт вош-
ли двадцать шесть. Открыли празд-
ничную программу вокальные груп-
пы «Каникулы» (руководитель Вя-
чеслав Сериков) и  «Сюрприз» (ру-
ководитель Светлана Серикова) с 
песней «Помни». В этот день все 
выступавшие продемонстрирова-
ли  высокое исполнительское уме-

ние, хорошие вокальные данные и 
артистизм. 

В номинации «Солисты» воз-
растной категории от 7 до 10 лет ла-
уреатом 2-й степени стала Мила 
Ткачёва (Казанская начальная шко-
ла), лауреатом 1-й степени – Жул-
дыз Муканова (Челюскинский дом 
культуры).

Во второй возрастной катего-
рии (от 10 до 13 лет) в номинации 
«Солисты» лауреатом 3-й степени 
стала Дина Юлмасова  (Новоселез-
нёвский ДК),  лауреатом 2-й степе-
ни – Максим Савченко (Большечен-
черский  ДК), лауреатом 1-й степе-
ни – Андрей Лексютин (Казанская 
средняя школа).

В возрастной категории от 14 до 
18 лет лауреатом 3-й степени стала 
Регина Аверина  (Ишимский много-
профильный техникум, отделение в 
с. Казанском), лауреатом 2-й степе-
ни – Анастасия Турбеева (Яровской 
ДК), лауреатом 1-й степени – Ели-
завета Ковалёва (Ишимский много-
профильный техникум, отделение  в 
с. Казанском).

Среди солистов в возрастной 
категории от 19 до 35 лет лауреа-
том 2-й степени стал Владислав Ба-
дрызлов (Смирновский ДК), лауре-

– Альбина Валентиновна,  
исходя из полученных данных 
по основным производствен-
ным показателям, что бы Вы 
назвали приоритетным в  жи-
вотноводческой отрасли райо-
на сегодня?

 – Бесспорно,  молочное ско-
товодство. Оно в настоящий мо-
мент  формирует экономику ряда 
сельхозпредприятий. Несмотря на 
то, что количество молочных ко-
ров сократилось (минус 91 голо-
ва), за счёт увеличения продук-
тивности животных продолжает 
сохраняться положительная ди-
намика роста производства. Так, 
в 2019 году  животноводами рай-
она получено 22066 тонн молока, 
что на 426 тонн больше,  чем го-
дом ранее. Удой от фуражной ко-
ровы составил 6446 килограммов 
молока против 6141 килограмма в 
2018 году. Лидерами по производ-
ству сырого молока являются жи-
вотноводы агрокомплекса «Маяк». 
За двенадцать месяцев прошлого 
года они получили от фуражной 
коровы 8097 килограммов моло-
ка. На молочнотоварном комплек-
се в Шагалово и Гагарьевской мо-
лочнотоварной ферме надой со-
ставил 8577 и 8410 килограммов 
молока соответственно. Большую 
прибавку продуктивности получи-

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Производство молока продолжает расти 
В 2019 году объёмы товарного молока увеличились на 2 процента

Об этом говорилось на очередном совещании специали-
стов  отрасли по итогам работы за прошлый год, которое со-
стоялось в районной администрации 14 февраля. Обозрева-
тель газеты Андрей Задорожных побеседовал с главным спе-
циалистом управления по развитию АПК Альбиной МАМАН-
ТОВОЙ об основных аспектах работы  животноводов района.

ли животноводы агрофирмы «Но-
воселезнёво». Результат их годич-
ной работы – 6988 килограммов 
молока от фуражной коровы. В це-
лом из 15 молочнотоварных ферм 
8 получили надои более 6000 ли-
тров молока, что выше среднего 
показателя по району. 

– Что необходимо сделать, 
чтобы сохранить позитивную 
динамику в молочном животно-
водстве? 

– В первую очередь необходи-
мо иметь здоровое поголовье, во 
вторую – работать над увеличени-
ем продуктивности. Здесь мы дви-
гаемся в нужном направлении. В 
районе осталась одна неблагопо-
лучная ферма по лейкозу, идёт 
оздоровление содержащегося на 
ней стада. Животноводы целена-
правленно работают над повыше-
нием количества получаемого сы-
рого молока. К примеру, специа-
листы агрокомплекса «Маяк» вы-
работали чёткую линию по увели-
чению продуктивности животных, 
знают и умеют этого добиваться. 
Другим предприятиям нужно об-
ратить внимание на производство 
кормов, соблюдение технологии за-
готовки кормов, логистику достав-
ки их до ферм.

– Как обстоят дела в мясном 
животноводстве? 

– Мясной сегмент у нас в основ-
ном представлен крестьянско-
фермерскими хозяйствами. Их у нас 
в районе десять. В них содержится 
около 700 голов скота породы об-
рак и герефорд. Наиболее крупные 
из них – хозяйства Бородина В.Е.,  
Бримжанова Н.А. Среднесуточный 
привес в мясном животноводстве 
составил 724 грамма. За прошлый 
год произведено 50 тонн мяса.           

– В прошлом году у нас воз-
никло ещё одно направление в 
животноводстве – овцеводство. 
Как сегодня развивается этот пи-
лотный проект?

– Действительно, в прошлом 
году в районе стали заниматься 
овцеводством. В рамках реали-
зации инвестиционного проекта 
по созданию племенного хозяй-
ства к нам завезли порядка 1500 
голов овец ташлинской породы  
и породы волгоградский мери-
нос. Животные успешно аккли-
матизировались, идёт кампания 
по подготовке к приёму первого 
приплода. 

– Какую работу в отрасли нуж-
но будет проделать в перспек-
тиве?

–  Прежде всего, перед живот-
новодами стоит задача – надоить 
свыше 6500 литров молока от ко-
ровы. Думаю, с этим  мы справим-
ся за счёт дальнейшего увеличе-
ния продуктивности, улучшения ка-
чества кормов и их эффективного 
использования. Сегодня в сельхоз-
предприятиях есть определённый 
опыт работы в данном направле-
нии. Надеюсь, руководители най-
дут правильные решения столь  

необходимых производственных 
вопросов.

– С каким кадровым составом  
предстоит достигать обозначен-
ные  высокие рубежи?

– Проблема с квалифицирован-
ными кадрами в животноводстве 
была актуальной всегда. Сейчас 
она ощущаются наиболее остро. 
Мы шагнули в век автоматизации, 
а это значит, что со специализиро-

атом 3-й степени – Олеся Фабрисо-
ва (Яровской ДК). Были определены 
следующие лауреаты в номинации 
«Солисты» (возрастная категория 
старше 35 лет): Юлия Дамзина (1-я 
степень, Огнёвский ДК), Дмитрий 
Крейтор (2-я степень, Пешнёвский 
ДК). А третье место поделили меж-
ду собой Сергей Богданов (Новосе-
лезнёвский ДК) и Валентина Хмара 
(Пешнёвский  ДК). 

В номинации «Дуэты, вокальные 
коллективы» лауреатом 3-й степе-
ни стала вокальная группа «Гармо-
ния» (Дубынский ДК), лауреатом 2-й 
степени – вокальная группа «Девча-
та» из Ишимского многопрофильно-
го техникума (с. Казанское) и лауре-
атом 1-й степени – дуэт «Вдохнове-
ние» из Пешнёвского дома культу-
ры. Всем артистам были вручены 
дипломы  за участие.

По мнению режиссёра район-
ного дома культуры Ольги Черно-
бай,    ценность таких конкурсов, как 
«Красная гвоздика», состоит ещё и 
в том, что он позволяет участникам 
«примерить» разные образы, проя-
вить себя в разных жанрах и пока-
зать свои таланты.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

ванными компьютерными програм-
мами сможет справиться светлая 
голова и пытливый ум. Я говорю о 
молодых кадрах в АПК. Не каждое 
предприятие сегодня может пред-
ложить отраслевым специалистам 
полный соцпакет, жильё и достой-
ную заработную плату. Лишь одно 
хозяйство – агрокомплекс «Маяк» 
– старается создать оптимально 
комфортную среду для своих ка-
дров. Поэтому и виден результат 
их работы. Как бы то ни было,  но 
на селе неизменным остаётся ло-
зунг: «Кадры решают всё!»   

Наименование                                       2018 год 2019 год +/-

Шагаловская 8298 8577 +279,0
Гагарьевская 7686 8410 +724,0
Огнёвская 7832 7874 +42,0
Чирковская 6597 7371 +774,0
Песчановская 6369 7703 +1334,0
Новоселезнёвская 5873 7134 +1261,0
Дальнетравнинская 6580 7018 +438,0
Шадринская 5078 6433 +1355,0
Смирновская 5208 5339 +131,0
Малоярковская 5065 3962 -1103,0
Большеярковская 3614 3373 -241,0
Копотиловская 4955 3297 -1658,0
КФХ Панов М.Н. 4114 3198 -916,0
КФХ Резинкин Е.В. 3891 3019 -872,0
Афонькинская 3160 2880 -280,0
По району 6141 6446 +305,0

Вокальная группа «Девчата» стала лауреатом конкурса 
«Красная гвоздика»

Андрей Лексютин покорил 
зал своим выступлением

Показатели работы
 молочнотоварных ферм 

(надой от фуражной коровы)
(данные управления по развитию АПК администрации района)
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Рассказ о школьном меропри-
ятии  вполне может оставить 

равнодушным большинство тех, кто 
к Ченчери не имеет отношения, а 
тот, кто на вечере был, и так всё ви-
дел. А слова благодарности пусть 
достигнут две цели: пусть их про-
чтут люди, кому они адресованы, и 
пусть прочие поймут, что надо вкла-
дываться в учеников  так, чтобы они  
спустя десятилетия помнили бы о 
вас с благодарностью. 

Школе моего детства в этом 
году стукнуло 55. Две пятёрочки, 
ещё  чёрточку посредине – и полу-
чилась бы оценка, которую я люби-
ла видеть под  какой-нибудь своей  
письменной работой. И  работу, ко-
торую вы сейчас читаете, я решила 
посвятить родной  школе и людям, 
которых ассоциирую с ней. Хоте-
лось бы предупредить, что это, как 
и положено не списанному  сочине-
нию, насквозь субъективно и отра-
жает лишь моё личное  восприятие 
школьных лет.

…В тот первый февральский 
вечер в школе-юбилярше было не 
очень многолюдно. Десятикласс-
ницей Ритой я была записана под 
номером 33 в книге посетителей, 
а после меня гостей было едини-
цы. Примерно треть из общего на-
шего количества составляли учи-

ЮБИЛЕИ

Уроки благодарности
В этом году школе в Большой Ченчери исполнилось 55 лет

Это вторая моя статья о вечере встречи в Большеченчер-
ской школе. Поначалу  я написала репортаж о событии  так, 
как подобные  обычно и пишутся, мол,  побывали-выступили-
поблагодарили. Но потом перечитала  этот казённый  отчёт и 
без сожаления нажала на клавишу «удалить». 

До 1965 года средней общеобразовательной школы в 
Большой Ченчери не было. Ранее существовали только на-
чальная да семилетка в Малой Ченчери. Об этом на вечере 
встречи рассказала заведующая школой Вера Дегтярёва.

Сегодня  Большеченчерская  школа действует как фи-
лиал Новоселезнёвской, это присоединение произошло в 
рамках всеобщей оптимизации учреждений образования 
в 2016 году. Всего с 1965 по 2016  здесь  сменилось 10 ди-
ректоров, последней поруководить  отдельной админи-
стративной единицей довелось  Валентине Дмитриевне 
Бечиковой, а первым школьным директором  был Сергей 
Михайлович Шиков.

теля. Они были самыми почётны-
ми героями вечера, сидели в пер-
вом ряду – и такое же централь-
ное место я уделю им в данном 
материале.

В этом году свои личные  юби-
леи отмечают несколько учителей 
Большеченчерской школы, среди 
них – Людмила Григорьевна Семё-
нова, первый учитель нашего клас-
са. Благодарение  небесам за та-
ких первых учителей, которые мо-
гут служить детям образцом во всём 
– внешнем и внутреннем, прекрас-
ные  и душой, и обликом. Вообще  
учителями идут работать, как пра-
вило,  красивые люди.

Вот как, например, наш бессмен-
ный на протяжении многих лет ди-
ректор Корчагин Леонид Романович. 

Солидный  и представительный, не-
изменно в  наглаженном костюме и 
галстуке, не терял он достоинства и 
величия даже тогда, когда  малень-
кие провокаторы  подкладывали на 
мягкий директорский стул булавку. 
Леонид Романович был таким, ка-
ким, на мой взгляд, и должен яв-
ляться классический школьный ди-

ректор – моментами грозным, но в 
то же время умеющим пошутить: 
этаким Королём-Львом в человече-
ском обличье. 

Его сестра Нина Романов-
на Корчагина – ещё одна из чис-
ла здешних  педагогов-стажистов, 
для кого нынешний  високосный 
год – юбилейный. Её  я запомнила 
в роли  завуча по учебной работе. 
И это был истинный завуч: требо-
вательный, строгий к себе и другим 
и очень профессиональный. Ког-
да я спустя годы после школы по-
смотрела сериал о Гарри Поттере, 
то в заместителе директора  шко-
лы волшебников миссис Макгона-
галл узнала нашу Нину Романовну. 
Их роднит что-то недосягаемое  и 
таинственное – во всяком случае, 

такое  впечатление  сложилось у 
меня с детства.

Ни того, ни другого, ни третье-
го я, к сожалению, не увидела на 
встрече школьных друзей. Как и Ва-
лентину Петровну Дайзель, нашу 
учительницу по черчению и инфор-
матике. Хоть из меня не вышло чер-
тёжника,  я признательна Валенти-
не Петровне как за доброе  тактич-
ное отношение к нам, тогда ещё де-
тям, так и за ценные сведения из 
истории села, которыми позже она 

откровенно делилась, чем  очень 
помогала мне в работе. В феврале 
она отметила свой  юбилей, с кото-
рым её и поздравляю.

Поздравляю и ещё одну фев-
ральскую юбиляршу – Татьяну Вла-
димировну Юлмасову, которая по-
дарила  мне  достаточно знаний и 
смелости, чтобы дерзнуть и сдать 
на «отлично»  труднейшие экзаме-

ны на факультет иностранных язы-
ков. Уроки Татьяны Владимиров-
ны – примеры толерантного и де-
мократичного метода обучения, да 
и само слово «толерантность» я 
впервые вычитала в учебнике не-
мецкого языка. 

А в начале марта дни рожде-
ния празднуют  учителя, ко-

торых я специально сейчас упо-
мяну вместе, ибо они в моих  гла-
зах много чем  неуловимо  схо-
жи: Антонина Павловна Худяко-
ва (тоже юбилярша) и Валентина 
Дмитриевна Белова. Их, я думаю, 
можно по праву назвать гениями 
учительской харизмы. У них эта 
харизма соткана из огромного пе-
дагогического таланта, неугасаю-
щего интереса к миру и человеку, 
а ещё поразительного дара сло-
ва. Только у Антонины Павловны 
манера речи нарочито мягкая,  тё-
плая и обволакивающая, как пухо-
вое одеяло, а Валентина Дмитри-
евна  своим стальным контральто 
могла бы  армию двинуть в атаку. 
Это их я представляла,  читая на 
школьном стенде бессмертное: 
«Словом можно спасти, словом 
можно полки за собою повести». 
Слава Богу, с годами дары не те-
ряются, и лучшие минуты вечера 
встречи были украшены воспоми-
наниями  этих неутомимых  масте-
риц слова. Послушав их, я и ре-
шилась в своём рассказе «пере-
йти на личности», а не обобщать 
свысока и вчуже. 

Следом, тоже весной, день рож-

дения празднует наша бывшая  учи-
тельница русского языка и классная 
руководительница Валентина Ильи-
нична Шидина. Она много сил уде-
ляла как  обучению своих подопеч-
ных  теории и практике родной сло-
весности, так и привлечению всех 
нас к самодеятельности и народ-
ному фольклору. В памяти навсег-
да останутся весёлые  чаепития у 
самовара с бубликами и  частушки 
под аккомпанемент  гармони  в тру-
довых коллективах села. 

После Валентины Ильиничны 
нас учила русскому языку Айжан 
Булатовна Анафина, на ту пору со-
всем молоденькая и хрупкая девуш-
ка. Через пару лет она вышла замуж 

и уехала от нас. А в декабре 2019 
года  Айжан Булатовна трагически 
погибла в аварии, произошедшей 
на выезде из Казанского. Мы про-
езжали мимо спустя какие-то часы 
после ДТП, и  я не могла  в тот мо-
мент и представить, что вот так, 
по-будничному, случилось непопра-
вимое,  и в этой искорёженной ма-
шине прервалась жизнь знакомого  
человека. Светлая ей память.

А в большую жизнь из школы 
наш класс весной 1999 года  выпу-
скала учитель русского языка и ли-
тературы Татьяна Викторовна Сан-
никова (в замужестве Коновченко). 
В работе она смогла гармонично 
совместить юношескую энергию  
и необходимые  для педагога тре-
бовательность, принципиальность, 
объективность. Но вообще класс-
ный руководитель, который  стар-
ше учеников на пять лет, – это здо-
рово и интересно, как я поняла. До 
сих пор помню  весёлую поездку с 
ночёвкой на берег  озера на кани-
кулах и  мокрые от слёз глаза на-
шей последней учительницы в день 
прощания с нами, её первыми вы-
пускниками. 

Юбилей в этом году отмечает и 
Тамара Васильевна Богина, которая 
преподавала у нас природоведение, 
физику, астрономию, этику  и психо-
логию  семейной жизни и которую  я, 
опираясь на собственный опыт и от-
зывы многих других учеников,  могу 
смело причислить к золотому, само-
му сильному  учительскому соста-
ву  Большеченчерской школы. Рада, 
что мы имели счастье учиться у та-
ких педагогов. 

Всё  весёлое и сложное, мно-
гоцветное и многолетнее 

школьное время жизни незабыва-
емо. Ведь память – это неизменя-
емая часть души. И там навсегда 
останутся «коротЕнькие» 30-тими-
нутки очень полезной теории ОБЖ 
и ИЗО от Анатолия Михайловича 
Черемнова. В памяти, как на кар-
тине, – быстрой рукой Елены Гри-
горьевны Насуруллиной набросан-
ные на доске химические формулы 
и внутренний мир дождевого чер-
вя, открытый ею же. В памяти же 
– неповторимый вкус наших пер-
вых самодельных  тортиков и хруст 
кочанов капусты, которые  было 
таскать-не перетаскать со школь-
ного огорода под чутким надзором 
Елены Карловны Малюгиной; на-
полненное светом, цветами и дет-
скими голосами  здание небольшой  
сельской школы, построенной 55 
лет назад. И многое-многое ещё…

Если сейчас я и забыла упомя-
нуть какие-то детали и имена, то 
это не беда – о них помнят и мо-
гут рассказать другие. Вот пусть и 
расскажут – на следующей встре-
че школьных друзей. Главное, что-
бы было куда прийти,  кому расска-
зать и вспомнить.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА
Фото автора

ПРАВОСЛАВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ

Простите 
и не мстите

Для чего Бог позволил добру 
и злу существовать вместе? Свя-
той праведный Иоанн Кронштадт-
ский говорит об этом: «Для прояв-
ления терпения истинных христиан 
надлежит вместе расти пшенице и 
плевелам и уживаться иногда бок о 
бок добродетели и злодейству, тру-
ду и неподвижной лени. И это долж-
но продолжаться до общей жатвы, 
когда Насадитель всей твари ска-
жет своим верным слугам-ангелам: 
«Соберите прежде плевелы и свя-
жите их в снопы, чтобы сжечь их, а 
пшеницу уберите в житницу Мою», 
как говорится в Евангелии от Мат-
фея (13:30). Чтобы добро получи-
ло совершенное блаженство, а зло 
– большее наказание и вечную муку.

Пост – это воздержание, добро-
вольное самоограничение в пище, 
развлечениях, общении с миром. 
Пост – это жертва благодарения 
Богу за великую и спасительную 
крестную жертву, которую принёс 
за нас сам Сын Божий, Господь                   
Иисус Христос.

1 марта – Прощёное воскре-
сение. В период поста христиа-
нину следует пересмотреть свою 
жизнь со времени последней испо-
веди, осознать свои грехи и пока-
яться в них. И простить всем оби-
девшим, и самим попросить про-
щения у тех, кого обидели словом 
или делом. «Когда враг твой попа-
дёт в твои руки, не мсти ему, но по-
добает сохранить жизнь и достоин-
ство его. Нет ничего безопаснее, как 
врагу простить. Нет ничего опаснее, 
как ему мстить», – учил святитель     
Иоанн Златоуст.

8 марта – Торжество Правосла-
вия. В этот день принято освящать 
иконы, так как праздник установлен 
в честь победы над ересью иконо-
борчества. Первое и второе обрете-
ние честной главы Пророка и Пред-
течи Господня Иоанна.

15 марта – святителя Григория 
Паламы. 

22 марта – неделя Крестопо-
клонная. Память 40 Севастийских 
мучеников. К этому дню  по тради-
ции пекут сладкие булочки в виде  
жаворонков, знаменующих собой 
начало прилёта первых весенних 
птиц и приближение Пасхи. 

Рецепт 
«постных жаворонков»:

3 стакана муки, 1 стакан тёплой 
воды, половина пачки сухих разве-
дённых дрожжей, 2 ст. ложки са-
хара, соль, 2 ст. ложки мёда, 3 ст. 
ложки растительного масла. Дать 
подойти тесту 2 раза и стряпать. 
Сформировать валики и каждый за-
вязать узелком. Одному концу при-
дать форму головки с защемлённым 
клювом, а другой конец надрезать, 
чтобы получился птичий хвостик. 
Глазки сделать из изюма.

Валентина БУЛЬБА,
прихожанка храма в честь 

Святителя Николая 
в селе Казанском

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К НАПЕЧАТАННОМУ

Поправка
В газете № 15 от 19 февраля 

2020 года  в статье  «Оплачивать 
услуги по обращению с ТКО жители 
Казанского района будут по квитан-
циям АО «Газпром энергосбыт Тю-
мень» допущена ошибка. Во втором 
абзаце следует читать: «Рассчиты-
ваться они (услуги по обращению с 
ТКО – прим. ред.) будут, как и пре-
жде, исходя из количества граждан, 
постоянно или временно прожива-
ющих в жилом помещении, норма-
тива накопления ТКО на одного че-
ловека и единого тарифа на услугу 
регионального оператора по обра-
щению с ТКО».

Светлана  МОГИЛДАН,
 специалист по связям с 

 общественностью и работе
 со СМИ АО «Газпром 
энергосбыт Тюмень»

Благодарность учителям на вечере выражали 
в тёплых словах, цветах и подарках

Представители юбилейного выпуска 2000 года зажгли 
памятную свечу на праздничном торте


